

Voyage aux Açores

07/10 au 18/10/2025

Mardi 7 octobre

Le taxi est là à l'heure et Martine et moi sommes très rapidement à Orly.

Pas de problème pour retrouver Josiane ma cousine et nous sommes prêts tous les trois au départ de Paris pour **Lisbonne**.

Durant notre attente à l'aéroport d'Orly je retrouve avec beaucoup de plaisir Jeanine, Hélène et Christian que je n'avais pas vu depuis tant d'années ...

Le voyage se passe bien. Quelques heures d'attente à Lisbonne où nous retrouvons avec joie le reste du groupe, nous sommes au complet : 16.

Petite collation à l'aéroport de Lisbonne et nous décollons pour **Ponta Delgada** capitale de l'île de **Sao Miguel**.

Notre guide **NENO** est bien là et nous conduit vers bus.

L'hôtel est juste à côté de l'aéroport et nous y sommes très vite.

Bel hôtel très agréable. Notre chambre est confortable et spacieuse.

La nuit est déjà tombée depuis un moment et la promenade à pied prévue est remise à plus tard.

Un plateau repas est prévu dans les chambres. Gérard (avec qui je partage la chambre) et moi picorons un peu

avant de nous coucher : nous sommes déjà à une heure avancée de la nuit et nous tombons de sommeil.

Mercredi 8 octobre

Petits problèmes de téléphone pour Gérard mais pas grave : nous sommes à l'heure pour un bon petit déjeuner buffet et pour partir pour **Furnas et le lac de feu.**

Il fait très beau et doux alors que nous partons vers notre nouvelle destination.

Sur la route notre guide nous communique maintes informations sur notre voyage et les Açores :

Les Açores sont composées de 9 îles toutes habitées :

- 5 îles centrales,
- 2 îles dites « triangles,
- 2 îles à l'ouest.

Elles forment une **région autonome du Portugal** qui a été découverte en 1427.

Les terres y sont très fertiles avec la **vigne et les céréales**. On a coupé de nombreuses forêts pour l'agriculture.

Cependant, au 17ème siècle une partie de la population a émigré vers le Brésil puis les États Unis et le Canada aussi, l'agriculture a alors été abandonnée.

Auparavant, pour aller en Europe, les bateaux à voile venaient profiter des vents aux Açores et faisaient alors

escale dans les îles. Avec l'apparition des bateaux à moteur, plus besoin de passer par les Açores. De plus, étant donné la concurrence de l'Espagne et du Portugal, les açoriens ont remplacé la production très importante des **oranges** par la production de **thé, de tabac, d'ananas et de patate douce**. Demeure cependant une grande production de **lait** (50 % de la production de lait du Portugal vient des Açores) et de **fromage**.

Les Açores ont été peuplées par les portugais bien sûr, mais aussi par les flamands et ... les bretons.

L'anticyclone protège un peu des cyclones qui passent souvent près des côtes mais pas dans les terres.

En politique, c'est la droite, voire l'extrême droite qui devient majoritaire.

L'île de São Miguel est la plus importante. Elle fait 650km d'Est en Ouest et sa population représente 50% de la population des Açores.

Le sommet de l'île est situé à 1100m d'altitude.

Deux éruptions ont eu lieu au 18ème siècle.

En 1722 un glissement de terrain a provoqué un **tremblement de terre** à Santa Luca Di Campo. Environ 3000 personnes ont été tuées et la plupart des survivants sont descendus à **Ponta Delgada** capitale de l'île.

30 % de l'électricité provient de la **géothermie et des éoliennes**.

Les revenus principaux sont le **lait, le fromage et la viande**.

L'ananas, cultivé sous serre, est la fierté des locaux. C'est sans aucun doute l'un des meilleurs du monde et ils en exportent de grandes quantités notamment en Allemagne. **Le tourisme** est en plein essor depuis 2015 grâce à l'aérien. De nombreux hôtels et restaurants ont depuis vu le jour ainsi que de multiples animations touristiques.

De notre bus nous pouvons observer de merveilleux paysages que nous offrent la mer et la montagne. Un peu de brume alors que nous nous arrêtons pour prendre quelques photos au sommet du **Pico de Barrosa**. Le soleil resplendit à nouveau lorsque nous reprenons notre route vers le **Lac de Feu**. La vue ou plutôt les vues sur le Lac de Feu sur l'environnement sont vraiment splendides. Beauté, harmonie définissent bien ce site. Sérénité et quiétude nous envahissent.

A noter que ce lac est essentiel pour le partage des eaux. L'eau ruisselle rapidement sur le terrain volcanique et il est nécessaire de retenir cette eau (plantes ...)

Nous redescendons maintenant vers **Ribera Grande** par une route bordée d'hortensias et de magnifiques fougères. C'est la 2ème plus grande ville de l'île. Cette ville industrielle possède plusieurs usines de ciment et est réputée pour le traitement du basalte.

Il fait bon, il fait chaud alors que nous faisons un arrêt pour une brève visite de la ville où nous apprécions le style baroque des 17ème et 18ème siècles des riches demeures. Après une **dégustation de rhum**, nous reprenons notre route vers le Lac de Furnas.

Premier arrêt au **mirador Santa Iria** pour apprécier la magnifique vue sur la mer. Ce mirador nous offre un splendide panorama sur la mer, les falaises et ses escarpements.

Nous voici maintenant au mirador de **Pico do Ferro** avec une superbe vue sur le **Lac de Furnas**.

Furnas est réputé pour ses magnifiques résidences secondaires, ses sources chaudes et son thermalisme. Après un arrêt pour nous promener parmi les multiples fumerolles et les sources chaudes, voici le Colidou, notre restaurant où les viandes (porc, boudin, bœuf) cuisent durant 7 heures dans la terre.

Après un copieux et délicieux repas, une promenade digestive est la bienvenue dans le **Parc botanique de Furnas**.

C'est le consul américain qui a conçu cette magnifique propriété avant qu'elle ne soit achetée par une riche famille. Cette famille y a rajouté 10 hectares et un hôtel de luxe.

C'est **un des plus beau jardin du Portugal**.

Après une superbe promenade bucolique dans parc où il est très facile de se perdre parmi les diverses espèces végétales amenées du monde entier et ces dédales de

petits sentiers, nous arrivons à un **lac/piscine d'eau thermale chaude**. Un bain inoubliable pour la plupart d'entre nous dans cette eau de couleur « havane» dans un décor somptueux.

Il est temps de retourner à l'hôtel pour nous reposer quelque peu avant un bon dîner.

Nous avons eu durant cette journée un soleil un peu timide parfois, mais pas de pluie, aussi nous avons pu faire tout ce qui était prévu.

Après un bon dîner bien réconfortant, Gérard organise une petite réunion qui se termine par les truculents contes de Josiane.

Gérard et moi n'irons pas regagner nos chambres avant de faire une promenade by night vers le port.

Jeudi 9 octobre

9h00 le bus est là. Personne ne manque à l'appel alors que nous partons pour la découverte de **l'ouest de l'île** et ses immenses lacs et cratères.

Sur la route, alors que le temps est brumeux, **Léno** notre guide nous apprend mille choses :

- Les **murs de 3 à 4 m de hauteur** avaient été érigés pour éviter que les chèvres viennent manger les orangers.

Maintenant, étant donné la concurrence et les maladies, les orangers ont été remplacés par des fermes d'ananas,

- la **production d'ananas** est subventionnée par le gouvernement,
- il faut environ 2 ans pour avoir des fruits d'ananas,
- l'**architecture est coloniale** avec de grandes fenêtres en hauteur pour voir les bateaux qui arrivent,
- Il n'y a pas de grande industrie de pêche et l'on pêche de moins en moins, bien que l'on y trouve plus de 30 espèces de poisson,
- on peut voir des **cachalots et des dauphins** toute l'année aux Açores. Des agences d'observation équipées de vigies aident les bateaux de tourisme à mieux s'en approcher pour les observer,
- la pêche des cétacés a été interdite en 1987,
- le **chômage** est important : 10 à 12 %. Beaucoup profitent du système. On peut toucher des subventions pendant 2 ans puis une allocation de survie (environ 300€),
- les portugais comprennent bien l'espagnol mais les espagnols ont beaucoup de mal à comprendre les portugais,
- une révolution dite « **révolution de œillets** » a eu lieu en 1974. Elle a mis fin à la dictature. « Révolution des œillets » car une femme a introduit un œillet dans le canon du fusil d'un policier et l'image a fait le tour des médias,
- 3 plaques se rejoignent aux Açores : africaine/américaine/eurasiatique. Les plaques s'écartant, cela entraîne de **nombreux tremblements de terre**. Les plus dévastateurs de ces dernières années sont ceux de 1957, 1980 et de 1998.
- les températures maximum sont de 25°C/26.C.

Il nous faut très peu de temps pour arriver à la **plantation d'ananas** à Arrudia. C'est une plantation sous serre où nous pouvons voir les différentes étapes de la croissance des ananas. Cette ferme accueille des visiteurs depuis plus de 100 ans.

Petite **dégustation d'alcool d'ananas** et c'est reparti.

Une légère brume nous enveloppe alors que nous nous arrêtons près d'un **viaduc** qui permet de retenir l'eau. Petite promenade près du site et nous repartons.

Arrêt à « **la vue du roi** » qui permet d'apprécier un superbe panorama sur les lacs **Lagoa Verde** et **Lagoa Azul** formés au cœur du cratère de **Sete Cidades**.

Le temps est toujours un peu brumeux mais cela se dégage progressivement.

Nouvel arrêt près d'un nouveau mirador qui offre également une vue inoubliable sur le lac.

Voici maintenant le petit village **Sete Cidades** et notre restaurant, le **Lagoa Azul**, Beaucoup de choix dans ce restaurant typique qui propose un très beau buffet. Pour bien digérer nous faisons le tour du village puis la visite de sa curieuse église **Saint Nicolas**.

C'est reparti. Premier arrêt de l'après-midi au **mirador das Pedras Négras** avec un magnifique panorama sur les côtes et la **lave**.

Avant de rentrer nous découvrons le **musée Capelas** qui possède une immense et remarquable collection d'anciens instruments traditionnels, collections et autres antiquités (machines à coudre, postes de radio anciens, briquets, boîtes d'allumettes, poupées, voitures miniatures ...)

Retour à **Ponta Delgada** pour un **tour de la ville à pied** ainsi qu'il était prévu lors de notre arrivée.

Ponta Delgada était tout d'abord un petit village de pêcheurs qui pris un statut particulier après le tremblement de terre de 1522.

Nous sommes tout d'abord surpris par ces rues pavées avec des motifs différents pour chaque rue. Mais ce qui fait également son charme, c'est l'atmosphère qui y règne et l'harmonie de générale de ses petites rues.

Nous passons devant les églises de Sao José, de **Senhor Santo Cristo** et revenons par le port.

Il est temps de rentrer à l'hôtel après cette journée bien riche.

Vendredi 10 octobre

Comme la veille, très bon petit déjeuner avec toujours de délicieux **ananas et melons**.

9h00, nous sommes tous présents à l'heure dite pour découvrir la partie **Nord-Est de l'île**.

Première visite : le **marché de Graça** de Ponta Delgada. Je suis un peu déçu par le maigre choix de poissons. Par contre les fruits, notamment les ananas, sont les rois du marché.

Les magnifique expositions d'ananas me font saliver. Thé, patates douces, betteraves sont aussi en abondance sur les nombreux étals.

Nous voici à nouveau dans le bus et **Néno** nous apprend que :

- le **président** est élu pour 4 ans,
- les **crèches** accueillent les enfants jusqu'à 3 ans,
- l'**instruction** est obligatoire à partir de 6 ans et se termine à 18 ans,
- l'**anglais** est étudié dès le primaire,
- ils manquent cruellement de professeurs,
- la majorité des portugais ne connaissent pas bien les Açores, mais certains y ont des résidences secondaires,
- nous passons près de **Pico Da Vara** où l'avion qui transportait **Marcel Cerdan** s'est écrasé en 1949.

Arrêt au **Parc Naturel de Ribeira dos Caldeiroes**.

Parc splendide qui offre un spectacle somptueux sur la baie ainsi que de **multiples cascades** dans un décor bucolique. Un soleil radieux vient illuminer notre promenade où de nombreux ruisseaux permettent le canyoning.

Près la visite d'un moulin à eau, il est temps de partir vers le restaurant.

Déjeuner assez moyen.

Cet après-midi, nous ferons plusieurs arrêts pour apprécier des paysages parfois époustouflants et, ce qui ne gâte rien par un temps radieux et une température de 26°C.

Nous finissons la journée par la dégustation, en ville, d'un succulent gâteau, spécialité de la région.

Samedi 11 octobre

Départ matinal : 6h00 pour la visite de l'**île de Florès**.

Une box est distribuée à l'hôtel : le petit déjeuner sera pris à l'aéroport.

Après un vol sans problème et une escale à **Horta**, nous arrivons à l'aéroport de Florès à 11h15.

Notre **guide Claudia** est bien là et nous dirige vers notre nouveau bus.

Notre hôtel est très proche de l'aéroport. Pas de temps à perdre, nous déposons nos valises à la réception. Il est 11h45 et nous partons vers **Santa Cruz** située dans le nord de la ville.

Le temps est superbe.

- il n'y a que 13 villages sur l'île dont 2 abandonnés,
- l'île a été découverte en 1452 par 2 personnes (un père et son fils) venant de Lisbonne,
- on y a d'abord élevé des moutons pour la laine, la viande et le lait,

- en 1478 les flamands sont venus pour les pierres précieuses,
- le premier nom de la ville est l'**île des cormorans**. Maintenant on l'appelle l'**île rose** en opposition à l'**île de Corvo** que l'on surnomme l'**île noire**,
- on élève des **vaches** mais seulement 2 familles font du fromage,
- on trouve beaucoup de **carpes** et de **truites arc en ciel**,
- comme animaux sauvages on ne trouve pratiquement que de rats et des lapins,
- en 1909 le **bateau Savonia** avec environ 350 personnes à bord s'est approché de la côte malgré le peu de visibilité. Il était 21h00 quand il a fait naufrage et plusieurs éléments de ce bateau ont alors servi à la construction de maisons sur la côte.

Premier arrêt (**de ... 7 min !**) près du lac de **Lomba** très peu peuplé car assez dangereux et il n'y aaucune couverture de réseau.

Le ciel se couvre et le vent est un peu plus frais alors que nous remontons dans notre bus.

Petit problème avec la porte du bus qui ne se referme pas mais c'est vite réparé.

Nouvel arrêt (**de ... 7 min !**) pour une toute petite promenade et une photo de groupe le long du lac de **Funda et Rasa**.

Délicieux déjeuner buffet au **Café Restaurant PORTO VELHO**, restaurant tenu par la famille de **Claudia**.

Nous reprenons notre route. Il est déjà 14h00.
Premier arrêt au **Mirador do Baia Do Mosteiro**.
Magnifiques points de vue sur la côte, la mer et les montagnes.

Nous voici maintenant à **Poço da Alagoinha** pour une marche assez difficile mais superbe. La nature nous offre ici un spectacle somptueux avec de nombreux lacs et une multitude de cascades impressionnantes.

Dernière pose aujourd’hui au **mirador Do Portal** d’où l’on peut admirer **le lac noir et le lac longue**.
En fait, **le lac noir**, d’une profondeur de 113 m est plutôt vert alors que **le lac longue**, plongé au fond de roches volcaniques, est noir.

17h40, il fait plus frais et nous reprenons notre route vers notre hôtel.

Hôtel assez exigu et « vintage » qui nous change quelque peu du précédent.

Bon dîner buffet avec de la **délicieuse morue**.

Dimanche 12 octobre

8h30, après un copieux petit déjeuner nous partons pour **l’île de Corvo**.

Nous ne sommes que 15 car Fabienne, malade est restée à l'hôtel.

Le port d'embarcation est tout près et nous embarquons dès 9h15 dans un grand **zodiac rouge**.

La mer est très agitée et nous sautons sur des vagues de parfois 2,50 m. C'est vraiment impressionnant. La moyenne de la hauteur des vagues est de 1,50 m ici mais il est déjà arrivé des vagues de 5m de hauteur mais là, comme dit **Claudia**, c'est alors un autre voyage, très dangereux et interdit aux touristes !

Nous longeons la côte de l'île Florès. Des paysages fantastiques s'offrent à nous : grottes, cascades, rochers ... Le temps est très beau mais le vent ne me fait pas regretter de m'être bien couvert.

Après plus d'**1h30 de navigation** mouvementée, nous arrivons sur l'**île de Corvo**.

Des **taxis** nous attendent pour nous emmener vers l'un des sommet de l'île.

Le vent est toujours très violent et certaines casquettes volent !

Magnifique point de vue sur les lacs du **Caldeirao** dans le parc naturel de Corvo.

Corvo, plus petite des 9 îles des Açores. Elle n'a qu'une seule ville, un seul médecin et 4 infirmières mais possède plusieurs écoles.

Nous redescendons en taxi vers cette unique ville de l'île.

Très bon déjeuner dans un resto sympa avec poulet frites au menu !

Une petite **promenade** nous conduit maintenant vers **l'église**.

Durant cette promenade nous longeons des **murets** (qui servent à diviser les parcelles), de belles rangées **d'hortensias** et de remarquables habitations en **basalte**.

Nous atteignons ensuite une myriade de **moulins**.

Ces moulins ne fonctionnent qu'une fois par an pour expliquer leur fonctionnement aux jeunes.

Étant donné que la traversée a duré beaucoup plus de temps que prévu (du fait de la mer plus qu'agitée), la randonnée prévue autour du chaudron ne peut pas avoir lieu.

15h00, notre **zodiac** est là pour nous ramener sur **l'île de Florès**.

La traversée fut moins mouvementée qu'à l'aller et en 45 min nous accostons.

Notre bus est à l'heure mais plusieurs d'entre nous préfèrent rentrer à pied par le chemin des écoliers.

Sur le chemin **Pierre** s'approche du rivage et **glisse dans l'eau** !!! Heureusement le petit groupe qui est derrière, voyant la scène se précipite pour l'aider. Mais le sol est en

pente et très glissant, c'est une vraie patinoire aussi, nous devons former une chaîne humaine pour le sortir de l'eau. Plus de peur que de mal et Pierre, quelque peu trempé, va vite sécher par ce beau temps ensoleillé.

Voici l'hôtel. Calme, petites chambres avec une belle vue sur la mer.

19h30 : bon dîner buffet.

Lundi 13 octobre

Départ 8h30 vers l'aéroport.

Notre destination est **Horta** ville principale de l'**île de Faial** connue sous le nom de l'**île bleue** grâce à l'abondance de ses hortensias.

Bref vol vers **Horta** où **Noël**, notre guide, nous attendait.

Nous partons directement vers le restaurant Cagarro. Très bon déjeuner servi.

Sur notre route vers **Capelinhos**, nous faisons plusieurs arrêts pour mieux apprécier les paysages agrémentés d'hortensias et de moulins à vent.

Voici maintenant le **musée des volcans, le musée de Capelinhos**.

Très belle exposition sur le volcanisme et les nombreuses **catastrophes volcaniques** qui ont eu lieu aux Açores.

Nous avons le temps pour faire une promenade sportive vers les hauteurs puis de monter au sommet du phare : 140 marches !!! Au sommet du phare la **magnifique vue** est une belle récompense.

Retour vers **Horta** et notre hôtel. Très bel hôtel spacieux et confortable.

Mardi 14 octobre

Départ 9h00 aujourd’hui pour la découverte de l’île **Faial**. Un premier arrêt **au mirador de Conceição**. Superbe vue sur la baie qui a concouru pour être la plus **belle du monde**.

Nouvelle halte pour la visite de la **fromagerie Omorro**. Pour faire 75 fromages, il faut environ 600l de lait. Alors que nous poursuivons notre visite, la pluie fait son apparition et redouble lorsque nous remontons dans le bus.

Nous nous dirigeons vers le cratère de la réserve naturelle de **Caldeira de Faial**.

Le temps se dégage timidement et nous pouvons apercevoir le cratère.

Mais il pleut toujours et le tonnerre commence à tonner. Avec regret la décision est prise de rebrousser chemin. La randonnée qui mène au cratère est dangereuse et donc annulée.

Noël est un peu original et parfois plutôt bavard. Il me perd entre ses explications, ses anecdotes et ses bavardages.

Le bus nous dépose dans le très beau **parc de Cabouco**. Ici nous sommes à l'abri pour prendre notre panier repas..

13h30, retour à l'hôtel pour se changer.

Rien de prévu pour cette fin de journée mais étant donné que le temps se lève, nous sommes plusieurs à nous retrouver pour une petite ballade vers la ville puis le port.

Mercredi 15 octobre

8h30, départ vers **l'embarcadère de Horta** pour une traversée d'environ 30 min pour **l'île de Pico**.

Il fait très beau lorsque nous débarquons.

Notre premier arrêt est à **Cachorro** avec de magnifiques points de vue sur la baie par un soleil resplendissant.

Nous empruntons maintenant des petites routes de montagne en direction de **Lages**.

Plusieurs arrêts pour prendre d'inoubliables photos dont plusieurs sur **lac do Capitao** puis à **Poças** et les **piscines naturelles de Sao Roque**.

Avant de déjeuner à Lagoa, nous avons le temps de découvrir **l'ancien entrepôt des baleines**.

Après un bon déjeuner le bus nous conduit vers le **Musée des baleiniers** installé dans l'ancienne **Casa dos Botes**. Magnifique Musée avec notamment un **très beau film sur la pêche à la baleine**.

Retour par la route du sud avec une **promenade dans les vignobles**, un arrêt à un **moulin** et la visite des **vignes de Verdeho**, un vin local mais que nous n'avons pas le temps de déguster.

Le zodiac est là pour notre retour et nous voici rentrés à notre hôtel à Faial.

Jeudi 16 octobre

Aujourd'hui, nous allons visiter l'île de **Terceira**, la dernière de notre voyage.

Départ donc de bon matin pour l'aéroport de **Horta** pour prendre notre vol international.

10h40, voici **Terceira** et notre **guide Marissa**. Le temps est splendide.

- à **Terceira** on trouve plus de **vaches** que d'habitants,
- chaque île des Açores est différente,
- **Terceira** est appelée l'**île violette** en référence à ses hortensias,
- c'est la **3ème île** qui a été découverte,
- c'est la **2ème île en terme d'habitants**, son nombre est stable,
- la population vit surtout le **long des côtes**,
- il y a **3 hôpitaux** aux Açores : 1 à San Miguel, 1 à Faial et 1 à Tercera,
- à Tercera les élèves peuvent aller jusqu'à l'université,

- de 1580 à 1640 l'Espagne a dirigé le Portugal,
- la reine Isabelle du Portugal a institué les **fêtes de saint esprit** lors desquelles des repas sont distribués,
- Terceira est un parc d'attraction car toujours en fête,
- la gastronomie y est épicee.

Direction **Angra do Heroismo** et notre hôtel pour y déposer nos valises.

Premier arrêt pour une vue panoramique avec notamment les **volcans** de **Santa Barbara** et de **Guilherme Moniz** puis au sommet du **Mont Brasil**.

Nous voici maintenant à **Angra** avec la « **praça de Toiros** » puis au centre de la place principale une spectaculaire **œuvre d'art de 11 m de hauteur**. Celle-ci représente **3 magnifiques taureaux**.

En effet, si la tauromachie n'est pas du tout associée au Portugal ni aux Açores, elle est très populaire à **Terceira**. Mais ici, les taureaux ne sont jamais tués.

Nous voici au restaurant. Très bon déjeuner sur la terrasse ombragée avec piscine et vue sur la mer.

Il fait très beau alors que nous dirigeons vers l'église.

Sur notre chemin du retour, visite **d'Algar do Carvao** et son impressionnante cheminée volcanique puis arrêt à à **Bicoitos** une **cave de vinification** située dans un parc viticole.

Avant de partir nous avons évidemment fait une dégustation du vin local.

Retour à l'hôtel par une route différente qui nous a permis de découvrir de nouveaux paysages fabuleux et d'apercevoir des **taureaux** qui vivent en **pleine nature**.

Vendredi 17 octobre

Ce matin départ 8h00 en direction du port pour une **navigation** le long de la côte sud de l'île à la rencontre des **cétacés**.

Avant d'embarquer une guide spécialisée nous explique les principales habitudes et mode de vie des cétacés et notamment des baleines et des dauphins, puis nous donne les consignes de sécurité à observer durant la navigation. Il fait toujours très beau alors que nous **naviguons parmi les dauphins**.

Promenade inoubliable au milieu des cétacés qui nous accompagnent et semblent parfois nous souhaiter la bienvenue par des «sauts de carpe».

Retour au port de Angra do Heroismo. Il est 11h00 et nous avons tout le temps de flâner avec Marissa dans cette belle ville portuaire.

Le déjeuner est libre aujourd'hui et Marissa nous conseille quelques restaurants ainsi que les endroits à visiter.

Gérard et moi avons déjeuné dans un très bon restaurant (conseillé évidemment par Marissa) et avons dégusté de **délicieux calamars**.

Après ce succulent déjeuner nous sommes partis de nouveau nous promener dans la ville puis dans le superbe jardin municipal de la ville. Ce jardin est tout en hauteur. Après avoir grimpé à son point culminant, nous avons été récompensés par un magnifique **point de vue sur la ville et son port**.

Pour nous remettre en forme, rien de tel qu'une délicieuse pâtisserie locale accompagnée d'un bon café près du port.

Retour à pied à l'hôtel en compagnie d'Hélène et de Christian.

Samedi 18 octobre

Ce matin est libre, aussi, Gérard et moi partons pour une petite **marche vers le port**.

Peu de monde ce matin sur le port si ce n'est quelques touristes qui prennent les dernières informations avant de faire, comme nous la veille, une balade en mer avec les cétacés.

Le bar du port que nous avions repéré est encore fermé alors nous retournons dans l'excellente pâtisserie que nous avions découverte la veille.

Voilà, il est temps de rentrer à l'hôtel où le bus nous attend, direction l'aéroport : **notre magnifique séjour prend fin.**

Embarquement sans problème pour Lisbonne. A Lisbonne, le groupe se sépare (sniff sniff) mais chacun pense déjà au prochain voyage. Islande ? Laos ? Ou autre ? Avec un groupe aussi sympa j'irai de toute façon !